

## Information

### いつのまにか給湯器にシールが

#### ●手口と被害について

一般住宅にある給湯器に無断で連絡先を記入したシールを貼り、連絡してきた人に高額な修理や買い替えを勧められる被害が発生しています。愛媛県消費生活センターにも同手口による相談が寄せられており、消費者が故障の程度を判断することができず、そこに付け込んだ手口と言えます。

給湯器の故障は通常、設置から相当年数が経過した後に発生することから、設置した業者を覚えていない消費者も多く、シールに記入された業者を設置業者と勘違いして修理を依頼することもあり注意が必要です。

#### ●トラブルについて

「設置した会社は潰れた」とか「社名が変更になった」など、消費者に嘘の説明をしたり、「部品がない」「修理は不能」などと買い替えを勧めたりと、高額な契約をさせます。

#### ●被害にあわないために

・給湯器が故障した場合は、取扱説明書や当時の契約書等を確認し、メーカーや取り付け業者に問い合わせるようにしましょう。

・勘違いして契約した場合、何か不安なことがある場合は次のところにご連絡ください。

**問** 役場 産業課 商工観光係 内線2213

愛媛県消費生活センター ☎089-925-3700

## Information

### スギヒラタケについて

近年、急性脳症(原因不明の中枢神経障害)の疑いのある事例のうち、スギヒラタケを食べていた事例が散発的に報告されています。スギヒラタケと急性脳症との関係は科学的に証明されていませんが、本年も新潟県で同様の事例が報告されています。

収穫のシーズンを迎えていますが、スギヒラタケを食べないように注意してください。

#### 脳症発症の初期症状について

初期は下肢の脱力、ふらつき、頭痛・発熱等があり、数日後、不随運動(自分が動かそうとしていないにも関わらず動いてしまうこと)が起こり、その後急速に重いけいれんや、意識障害をきたすことがあります。

#### 野生のキノコの採取について

スギヒラタケ以外にも健康に影響を及ぼすキノコは数多くあります。自分で採取したキノコで種類の判別に自信のないものは食べないようにしましょう。

**問** 役場 産業課 林政係 内線2216

## Topics

### 夜間に巨大地震発生避難の大変さ体感

夜間に巨大地震が発生したことを想定した「西仲地区自主防災会訓練」は9月24日、西仲地区住民を対象に行われ、大人から子どもまで84人が訓練に参加しました。

訓練の内容は、夜間に地震が起こり、電気が止まった状態で、避難場所である集会所に集まるというもの。住民らは、20時の地震発生とともに家族そろって徒歩で、集会所に集合しました。あらかじめ班分けがされており、集合が終わると班長や区長が、避難できていない住民がいないか名簿と照合。また、歩行が困難な住民のところには、担架をもって救助に向かう場面も。

西仲地区は、このような場合の避難経路も細かく周知されており、日頃から訓練を積み重ねています。そのかいあって、今回の訓練も参加者全員が速やかに避難することができたようでした。

訓練終了後、善家貞文西仲区長は「被害は最小限にした。そのために日頃の積み重ねが大事」と講評しました。

